

平成27年12月吉日

保護者の皆様

仙台市立太白区PTA連合会
会長 清水 智恵美
(八木山中学校PTA会長)
研修委員長 柴田 志穂
(秋保小学校PTA)

平成27年度 太白区PTA連合会「講演会」の報告

寒気厳しき折でございますが、皆様におかれましては、ますますご清祥のこととお喜び申し上げます。

さて、10月20日に楽楽楽ホールにて開催いたしました講演会には、当校をはじめ、たくさんの方の区内PTA会員の皆様にご来場いただき、ありがとうございました。おかげさまで盛況のうちを終了することができました。ご協力いただきました皆様に改めて御礼申し上げますとともに、講演会後に頂いたアンケートの結果について、下記のとおりご報告させていただきます。皆様からお寄せいただいたご意見を参考に、次年度の計画を行って参りますので、今後ともご協力のほど、どうぞよろしくお願い致します。

記

アンケート集計結果

講演内容

演題 「子どもと一緒に 本気・遊気・のん気」

講師 ハート&アート空間 ビーアイ代表 関口 怜子 氏

設問	1	2	3	4	5	(回答なし)	合計
	とても参考になった	参考になった	普通	あまり参考にならなかった	その他		
II (内容)	97 (70%)	35 (25%)	6 (4%)	0	0	0	138
設問	1		2		3		(回答なし)
	よかった		普通		改善が必要		
III (運営)	114 (82%)		22 (16%)		1		138
IV (時期)	101 (73%)		36 (26%)		1		138

(単位：人)

II：講演会の内容について

- お話に共感しましたが、なかなかできないのが現状です。頭の隅にとどめておいて、いつかできたらいいと思います。気づきをありがとうございます。
- 子どもはのんびりですが、母は本気、たまにのんびり
- ほめる喜び、ありがとうということのできる喜び、自分をほめることのできる喜びを感じる事が自然にできるようになることが大事。親も自分をさらけ出すことが大事だと思いました
- 内容がありきたりで新鮮さがあまり感じられなかった
- 子どもは親を見ていろいろ感じ、成長していると思った。見られていることを意識しなくては！と感じました。
- 子供との接し方、親としての在り方について考えさせられました。子どもとの今しかないこの時期を精いっぱい楽しもうと思いました。
- 親自身が 人とのつながりを大切に、本気で生活していきたいと思いました。
- 「手伝って」「手伝おうか」の声掛けができることが大切だと学びました。
- 勉強に重きをおきがちな我が家には大変参考になりました。
- 当たり前の日常を共にすることができる人、家族 を大事にしたいと思いました。
- とても感動しました。温かな言葉に幸せを感じました。
- 音読がまわってきた時はドキッとしましたが、先生の人柄もあり、とても良い経験ができました。
- 早く子どもに会いたくなってお話しでした。
- 一番関心のある、子ども・家族・自分についての内容だったのでよかったです。
- 子育ては 自分で生きていく力 をつけさせていくことだと知り、自分の過保護な子育てを反省しました。子どもを不幸にしないよう、今日から変わろうと思います。
- ちょっとの無理を忘れないように頑張ります。
- 子どもと親が同じ目線で勉強し、成長するべきだと考えました。
- ぞうかばこ先生のお話を、さっそく自分の子どもと自分に試してゆきたい。何よりユニークなぞうかばこ先生が楽しかった。
- 時間が足りなかったのではないのでしょうか。講師の方にとって物足りなかったのではないかと、少し心配でした。
- 親の言ったことはしなくても、親がやったことは子どもがまねをする、という言葉がとても身にしみました。
- 先回りしない。見守る。ゆるゆると…心がけたいと思います。
- 何気ない会話がとても大切だとわかりました。
- 「あなた」の絵本で涙がにじみました。ルソーの「エミール」、10年前の私には難しかったけど、今は読めるような気がします。
- お話をもっと聞きたかった。自分を見つめ直す時間になった。少しずつ頑張っていきたい。
- 地域とのつながりを大切にしていきたいと思います。
- プロジェクターで画像を見れたのがよかったです。
- 忘れていたことを思い出させてくれました。
- 深い。守るではなく見守る。優しさを感じました。
- わかりやすい話で、ためになりました。
- 「ありがとう」を大切にしていきます。

Ⅲ：講演会の運営について

- 丁寧でとても良かったです。
- 暗すぎではないか。
- とどこおらない案内・進行で良かったが、講演内容に入るまでが少し堅苦しくて 自分が緊張してしまった。もう少しゆるい進行でも良いかもしれません。
- プロジェクター使用については、講師の方のご希望かと思いますが 少し認識がずれていたのでしょうか。スタッフの方も含めた臨機応変な対応がよかったです。
- 会場一体となった講演で、聞くだけではなく、入り込めるような雰囲気よかったです。
- きびきびとしていてよかったです。
- 講師の方が客席に降りた時は少しびっくり。参加型の講演会で楽しかった。
- 少数精鋭での運営ありがとうございました。
- 時間も時期も場所もとてもよかったです。
- 筆記用具をお借りできてとても助かりました。
- ご案内（子どもがいる方への席の気づかい等）にも配慮いただき、ありがとうございました。

Ⅳ：講演会の開催時期及び時間について

- あつという間に時間が過ぎました。もっとお話をうかがいたいと思いました。
- 週末でも良い。できれば週末だと良い。
- 集中できる1.5時間でちょうどよかったです。
- 例年通りで良い
- 個人的には夜間帯が希望
- 天気に恵まれてよかったです。
- 外にポスターがあればわかりやすいと思う。
- 他委員会講演会との開催時期調整
- 時間は早すぎず、遅すぎず良い
- もう少し深く詳しく聞きたかった。

Ⅴ：本日の講演会についてのご感想をお聞かせください。

- 日々の子育てを立ち止まって子どもを思うきっかけの時間になりました。
- 親も勉強することの大切さを感じました。
- 「ありがとう」を大切に伝えていくことで自分も周りも幸せになるのだと改めて感じられる講演でした。
- 子どもには一緒にいるだけで感謝できるよう自分も変わらないと、と感じた。
- PTAの講演会に参加されない方にぜひ参加していただきたい講演でした。
- 子育てについて難しく考えていましたが、おらかな気持ちになりました。
- ゆっくりおだやかに子どもと接する時間をもとうと思う。
- 「ちょっとの無理」それは親の役目だと思います。
- PTA行事として関口先生に来ていただきたい。
- とてもためになったので、もっとたくさんの人や子供たちにも聞いてほしい。
- 今あることにより感謝して生きて過ごしていきたいと思いました。
- 自分の今の日常をもう一度見直すきっかけになりました。
- 金銭教育がテーマで講演してほしい。
- 言葉ではなく気持ちですね。
- 子どもとのかかわり方で直さなければならないところをたくさん気づくことができました。
- 感謝の気持ちを忘れず子どもに寄り添っていけるように頑張る。

- 家に帰ってからもう一度おっしゃっていた事を味わい、心に落とし、日々に活かしていきたいと思います。
- 心に余裕がもてるよう意識し、視点を変え過ぎていきたいと思います。
- ハート&アート空間 ビーアイを知りつつも見学等の行動にまではいたっていなかったのが今回知ることができ感謝します。
- これからはもっと子ども達と向き合い、本気で話を聞いてあげれる親になりたいと思います。
- 堅い話でなく身近なアプローチから入って、始終楽しくお話を聞くことができました。
- 理想と現実の間で悩むことがあり、息詰まる事があります。今日のお話でもドキッとさせられる事がたくさんありました。
- 親子席もとても良かった。
- もっと専門的な話を期待して来たので、知り合いの年輩の方からでも聞けそうな内容で期待外れだった。
- こういう集まりは最初が必ずとっつきにくい。ふたを開けてみればためになる事が多いから入り口がせまい、入りにくいのはもったいないと常に思う。
- 今度是非、一人っ子の講座を開いてください。
- 来年70歳になる関口先生がとてもお元気なことが励みになりました。
- 講演会というと一方的に話を聞くものと思っていました。今回参加してみて、一体感があり楽しく感じた。
- 講師の方の躍動感がとても良かった。
- 子どもと毎日楽しく暮らせるヒントをいただき嬉しかったです。
- わかっててもできていない事だらけですが、聞いて良かったです。
- 自分自身が「本気」で生きる事！を考え直そうと思いました。
- 自分の娘が不登校なのですが、つながりを大事にし生きる意味をもう一度考えるきっかけとなりました。
- 親として先回りして与えすぎていたように感じました。もう少し家の手伝いを役割分担したり、苦労させたりしないといけないと思いました。
- 以前にも関口先生の講演を聞いた事がありとても印象的でしたので今回もお話を聞きたく参加しました。
- 一日一回「I a m O. K」を作ろう、ごきげん家族を作ろうと思いました。
- 思春期の男の子を相手に、何気ない、そして相手を気にする言葉をかけようと思ってます。「ふーん」という感じですが、子どもの心にはしみているのを実感しています。
- 普段忘れていた事や気持ちに気づかされました。最近忘れて見て見ぬふりをしていた事をまず今日実行していきたいと思います。
- 2年生女の子（一人っ子）の親です。“子どもをだめにする事”の繰り返しで不機嫌な家族になり悩んでいましたので、大変ありがたく聞かせて頂きました。新しい気づきをありがとうございました。自分が気づいて自分が変わるよう勉強する目標ができました。
- 「言葉化する」ことを続けることが大事ですね。子どもと過ごすのは残り何年間。楽しい時間を作っていきたいです。
- 先生が色々な場所に座ったり、画面を使ったり、仕掛けがあって楽しく過ごせた。
- 子どもに見られている、という意識を持って行動したいと思います。
- 人生の大先輩の子育ての話はとても心に入ってきました。